

La rancagüina Valentina Sánchez está haciendo su práctica en un laboratorio y no fue a preuniversitario

Alumna de liceo técnico va a estudiar Medicina: "Me preparé sola"

ÓSCAR VALENZUELA

Una interminable lluvia de abrazos recibió Valentina Sánchez Vidal en el patio de Los Cañones. Toda su familia acudió a felicitarla apenas salió del tradicional desayuno en La Moneda, donde la joven formó parte de los 44 estudiantes destacados por su puntaje en la Prueba de Acceso a la Educación Superior (PAES).

A Valentina, alumna de la especialidad de Técnico en Enfermería del Liceo Bicentenario Técnico de Rancagua -"también conocido como La Técnica", destaca -todavía le costaba creer por lo que estaba pasando. Actualmente realiza su práctica en el laboratorio Fullmedica, en la Sexta Región; cuenta que planeaba estar ahí cuando se dieran a conocer los resultados de la PAES, el lunes a las 8 de la mañana. Pero la historia fue otra.

"El Presidente me llamó el sábado a las seis de la tarde. Honestamente, no esperaba que me invitaran a desayunar, porque me preparé sola, no me pagaron un preuniversitario", reconoce.

El motivo de la llamada era su desempeño en la PAES, donde brilló por su trayectoria educativa en el segmento técnico profesional. Obtuvo 1.000 puntos en ranking, 956 en NEM y 931 en Lenguaje, suficientes para pensar en entrar a Medicina en la Universidad de O'Higgins, una idea que la venía rondando desde hace tiempo, aunque la creía lejana.

"Mi única ayuda fue un programa de la Universidad de O'Higgins llamado 'Prepárate', donde nos daban clases pequeñas de Matemática y Lenguaje, dos veces por semana. Solamente con eso de la prueba y con material que encontraba", agrega.

¿Cómo era la rutina de preparación?

"Me centraba más que nada en estudiar para el liceo, porque como estaba en un técnico profesional también tenía que ver el tema de la especialidad, y eso igual consumía tiempo. Por eso mismo pensé que no iba a poder sacar un puntaje tan alto, mi prioridad eran las clases del liceo".

¿La meta era entrar a Medicina?

"Sí, pero no la tenía como tan real todavía, no me lo creía como una posibilidad real".

¿Quiénes la alentaron?

"Los profesores del programa, mis papás, que siempre estuvieron apoyándome, y mi profe jefe: ella igual fue un gran aporte emocional durante todo el año".

Precisamente, entre el choclón familiar que se encontraba en La Moneda había llegado Constanza Molina, la profesora de Valentina, quien fue una de las primeras que la felicitó.

"Para nosotros es un orgullo, ella ha tenido una trayectoria destacada durante todo su proceso académico -salió con promedio 6,9- y en el ranking de nuestro establecimiento es la número uno. Valentina siempre hizo su esfuerzo, llegaba a estudiar a la casa y se ha destacado en su práctica profesional. Además, siempre quiso estudiar Medicina", señala.

"Que nos hayan invitado a esta ceremonia no había pasado nunca, Valentina es la primera vez que lo logra en nuestra institución", afirma la docente.

Ventajas del puntaje

Lograr 1.000 puntos en la PAES no incide en la gratuidad, ya que ese beneficio se entrega por la condición socioeconómica del alumno, pero sí trae aparejadas otras ventajas.

"Existen becas que entregan ciertas universidades por tener un excelente puntaje", aclara Valentina Gran, directora ejecutiva de Fundación Por Una Carrera. "Por ejemplo, la U. de Chile tiene la beca de excelencia Andrés Bello, que financia 100% del arancel y la matrícula por la duración oficial de la carrera, y es dirigida a puntajes nacionales. La U. Federico Santa María también tiene la beca puntaje máximo, que cubre arancel y matrícula", comenta.

Hay otras instituciones que premian los altos puntajes que entran a estudiar alguna pedagogía. "La U. de los Andes tiene para estudiantes de Pedagogía Básica y Educación de Párvulo sobre 800 puntos, y sobre 900 puntos en Pedagogía Básica Bilingüe y cubre el 100% de la matrícula más un año de gracia si me demoro un poco más. La U. del Desarrollo tiene la beca 'Pasión por educar', que cubre la matrícula y arancel anual. Y la UAI tiene la beca total, que cubre la matrícula y arancel para estudiantes con puntaje ponderado sobre 830 puntos en Santiago y 820 en Viña del Mar", detalla.

Formó parte del grupo de 44 estudiantes destacados en la PAES que acudieron a tradicional desayuno en La Moneda.



Valentina Sánchez en La Moneda: "El Presidente me llamó el sábado".

RUBEN GARCIA

Cifras PAES

Un total de 231.000 personas cumplieron los requisitos para postular a las universidades, la cifra más alta registrada hasta ahora, confirmó el Ministerio de Educación. El puntaje promedio entre las pruebas de Lenguaje y Matemática -que tienen un máximo de 1.000- fue de 610 puntos, mayor que el año anterior, cuando fue de 603. "Este sistema, parte de la modernización de la educación superior chilena, se presenta como más justo, flexible y moderno, y cuenta con el respaldo de evaluadores internacionales. Aunque se siguen realizando ajustes, las cifras consolidadas reflejan avances significativos", opina Víctor Orellana, subsecretario de Educación Superior.